

'Finca Domínguez'



Estado actual

La finca Domínguez se encuentra en el municipio de Tacoronte, en la franja del litoral que se corresponde con la playa del Camello entre los barrancos de San Jerónimo y Guayonge, y ocupa unos 10.150 m2. Este tramo de la costa se caracteriza por ser muy acantilada, llegando a alcanzar la cota de 275 msnm, y presenta varias isletas y bajas.

La finca, de laderas abancaladas, perteneció a la familia del pintor surrealista Óscar Domínguez y fue en origen destinada al cultivo de la platanera. Para comunicar la finca con la parte alta del acantilado, se instaló un teleférico que servía para transportar los plátanos y abastecía a la finca. Dentro de la propiedad existe una construcción conocida como el castillo Guayonge o castillete de Óscar Domínguez que era la residencia vacacional de la familia del pintor.

Se accede a ella por el paseo litoral de la playa de la Arena, a partir del camping de Mesa del Mar el paseo está muy deteriorado por la frecuente caída de rocas de la ladera; además, el último tramo que discurre por la ladera que conecta con la finca tiene su trazado totalmente desdibujado. En el pasado existió un acceso a la finca a través de un sendero alternativo que llegaba hasta el castillete por una zona de alta pendiente.

La propiedad se encuentra vallada (existiendo carteles de carácter informativo sobre la naturaleza privada de los terrenos) y manteniéndose en un buen estado de conservación. La finca se encontraba en explotación durante el año 2020. Aunque el castillete es un claro reflejo de la historia reciente del municipio de Tacoronte, actualmente, no se encuentra incluido en ningún instrumento de protección en materia de patrimonio cultural, hallándose, además, en un estado de abandono. Si bien la torre aparentemente está bien conservada, sin embargo, la estancia más expuesta al acantilado está derrumbada.

